



NEWSLETTER N° 25

JUIN 2022

Bonjour à tous chers parrains, marraines, amis, soutiens de NAT Association,

Mois de juin très occupé mais avec plein de beaux moments que je me fais une joie de partager avec vous. A commencer par une petite vidéo jointe : un moment d'émotion intense pour une de nos filleules qui vit une situation très compliquée et à qui personne n'avait jamais célébré l'anniversaire... Elle se souviendra longtemps de ses 10 ans !



Le 9 juin avait lieu la cérémonie de Wai Kru. Pour ceux qui ne sont jamais venus je vais vous expliquer le symbole de cette cérémonie qui marque le début de l'année scolaire. Le Wai est le salut traditionnel utilisé constamment en Thaïlande ; le placement des mains pendant le Wai est différent en fonction des personnes auxquelles on s'adresse avec une réglementation très stricte en fonction de critères sociaux que ce soit l'âge ou la relation avec la personne à laquelle on s'adresse. Kru veut dire professeur ; la cérémonie du Wai Kru est un vrai rituel de passage qui symbolise la transmission et le respect dû aux professeurs. Les enfants ce jour-là arrivent avec un bouquet de 3 fleurs, une pour la connaissance, une pour la sagesse, une pour la transmission, un bâton d'encens et une bougie. Ils viennent à genoux s'incliner devant les professeurs, ceux-ci apposant la main sur la tête de l'élève avec une prière ; c'est la seule occasion où l'on peut toucher le dessus de la tête, celui-ci étant considéré comme le lieu de Bouddha on n'y touche jamais, contrairement à chez nous où il n'est pas rare de caresser le dessus de la tête de nos petits.



Par ailleurs, un magnifique bouquet de fleurs est fabriqué et déposé à l'entrée de chaque classe. Cette cérémonie me touche toujours autant et comme depuis 2 ans nous n'avions pas pu la faire, elle a pris cette année une dimension exceptionnelle. Étaient d'ailleurs conviés plusieurs soutiens français vivant en Thaïlande : Claude Bauchet notre Conseiller Consulaire, membre du bureau de l'Association Français du Monde, AFM, (dont je fais partie) en charge des questions sociales et de santé, Jean Sevestre, vice-président de l'AFM ainsi que d'autres amis français de Krabi dont Louis Chatenet, gérant des supermarchés Mother grâce à qui nous avons pu créer Natacha Football club et d'autres projets en cours pour 2022. Notre nouveau Consul Honoraire et ami Alain Faudot de Phuket n'ayant pas pu se joindre à nous au dernier moment. Il y a quelques années, nous avons reçu une classe de 5^e du Lycée Français de Bangkok en juin et comme cette cérémonie se passait dans leur semaine de stage, nous avons réussi à faire faire ce parcours à genoux devant les professeurs accompagnant. Cela reste un moment gravé dans la mémoire des collégiens français qui ne pensaient pas devoir un jour s'incliner devant un professeur !





Une belle année scolaire à venir nous espérons



La pandémie s'étant éloignée un peu, des parrains et marraines et /ou sponsors de NAT Association commencent à revenir, ainsi avons-nous accueilli Jérémie Choby qui participe depuis de nombreuses années aux côtés d'un autre parrain et ami, Thierry Blain, à Kiné Formations. Organisateur tous les ans d'un séminaire de kinésithérapie à Krabi, qui inclut une visite à Natacha School et une découverte des médecines thaïes traditionnelles, Jérémie est venu en éclaireur afin de voir ce qu'il sera possible de faire après plus de 2 ans de fermeture du pays. Joan, notre bien-aimée professeure d'anglais lui a permis ainsi de visiter un centre hospitalier dédié aux médecines traditionnelles et à la rééducation. Jérémie a pu constater les différences et les complémentarités avec les techniques européennes, il a pu, entre

autres, expérimenter la marche de rééducation sur les noix de coco, massage douloureux de la plante des pieds (J'ai expérimenté !). A suivre donc !

Jérémy qui est parrain de Wan une fillette de Natacha School a offert à sa filleule un grand vélo, ce qui a terminé en beauté son passage en Thaïlande. Et comme un bonheur n'arrive jamais seul, nous avons pu, grâce à Bernard et Sophie Bilardello parrains et soutiens depuis de nombreuses années, je reviendrai sur notre belle histoire, acheter 2 autres vélos pour leurs 2 filleules dont la petite sœur de Wan... A notre arrivée en 2005 ce fut notre première opération : 100 vélos distribués dans les villages.



Première distribution de vélos en 2005....



Parrain et filleule heureux - 2 autres filleules très fières : Merci Bernard et Sophie



En visite à l'hôpital de Nuak Long



Kristina et Alexis Hertzig nous ont fait un cadeau magnifique en nous offrant 5 nouveaux ordinateurs qui sont arrivés de Bangkok par voie terrestre. Kristina et Alexis ignoraient, quand ils m'ont fait cette proposition de don, que nous allions démarrer, fin juin, la conception et réalisation d'un site web dédié à Natacha School en lien avec NAT Association naturellement. L'idée, originale, venue de Silvano Stabile qui va concevoir la plate-forme, est de mettre les enfants au travail tant dans la conception que dans l'approche technologique. Il est probable que nous pourrions créer en même temps une petite radio, mon idée est toujours d'ouvrir l'esprit des enfants à des métiers auxquels ils ne pensent pas ; naturellement nous ne manquerons pas de vous envoyer le lien dès que ce sera possible. Ce sera créé en français, anglais et thaï. Pour la partie logistique nous avons reçu une aide de

Bangkok Accueil



qui nous soutient en Thaïlande depuis longtemps.



Arrivée de Bangkok par la route !



Comme vous pouvez le constater l'année scolaire a démarré sur les « chapeaux de roue » ; d'autres projets viendront se greffer mais pour cela il nous faut continuer à être soutenus. N'hésitez pas à faire connaître NAT Association et Natacha School autour de vous. Comme l'a écrit Natacha dans son livre « ABC de la médecine chinoise » (Editions Grancher) :

« De l'Europe à l'Asie il n'y a qu'un pas, l'éternité ! ».

Ce pas nous l'avons commencé au quotidien il y a 17 ans... avec vous et nous poursuivons notre mission :

Nâtre **A**ider **T**ransmettre.